



江田 喜久雄・画

梅照院（新井薬師）山門  
中野区新井5丁目  
一五六八年建立。毎月8  
の日は縁日で賑わう。

# 健友

第44号 2006年11月号

発行 医療法人社団健友会／健友会友の会  
〒164-0001 中野区中野5-44-3  
TEL 03-3387-3051  
FAX 03-3388-1381  
編集 「健友」編集委員会  
ホームページアドレス www.kenyu-kai.or.jp/

病院・診療所での自己負担が  
10月から3割になった患者さんへ

あなたの年収は

520万円以上ありますか?  
(70才以上の方が、2人以上の世帯の場合)  
383万円以上ありますか?  
(70才以上の方が、1人の世帯の場合)

★3割負担になったからといって掛める  
お支りはありません!  
★申込すれば、負担割合が1割に戻ったり、  
限度額がついでります。  
★一度、申請してみませんか?



相談窓口 ○○診療所 住所東京都○○区○○4-10-1 TEL 03-0000-0000

中野区民集会参  
加の友の会会員

連絡が取れなか  
った時、はじめ  
ての患者さんで  
も遠慮しないで  
訪問すれば良か  
った」と振り返  
っています。天沼診療所  
は、こうした相  
談活動に取り組  
む中で、地域で

は、こうした相  
談活動に取り組  
む中で、地域で  
の診療所の役割  
をあらためて確  
信しています。

連絡が取れなか  
った時、はじめ  
ての患者さんで  
も遠慮しないで  
訪問すれば良か  
った」と振り返  
っています。天沼診療所  
は、こうした相  
談活動に取り組  
む中で、地域で

## 看護師をご紹介下さい

☆募集人員：20名、夜勤できる方歓迎、45歳位まで  
☆勤務地：中野共立病院及び中野・杉並区内の診療所・訪問  
看護ステーション  
健友会看護部（担当：色部恵美、内 孝子）  
電話03-3387-3041（直通）  
E-mail t\_irobe@kenyu-kai.or.jp

中野地域では、10月3日（火）開催された「戦争NO、増税NO！社会保障の改革を許さない中野区民集会」には500人が集まり、困難な事例などを報告され、集会アピールと今後のたたかいの決意が表明されました。また、10月5日（木）の中野社保協と中野区医師会の懇談会でも、医療に格差を持ち込む混合診療に反対し、国民皆保険制度を守ることで一致しました。

悪いだけ。ずっと同じ薬」だそです。若い時から酒も煙草もやらない。何でもおいしく食べる。「朝食は自分で作る、みそ汁も。10日に1回スープで買い物」と二コロで買いました。

10月から診療所の窓口で支払う医療費の自己負担が増えていませんか。8月までは1割だったのに3割になった人もいます。こうした医療改悪に加えて増税…。

## 医療改悪

# 自己負担は増えましたか

私たちの暮らしは苦しくなる一方です。困った時、だれかに相談したら解決法が見つかるはず。健友会では、困った時の相談窓口を中野・杉並地域の各診療所に開設しました。

### 診療所が地域の よりどころに

天沼診療所では税制の変更によって自己負担が変えられることを聞き、「これは大変！」と管理會議で地域のよりどころ、地域の相談窓口の役割を果たそうと話し合い

ました。まず全ての在宅患者さんへ制度の変更を知らせようと手紙を出しました。それを見て役員所に相談したら住民税が大きく軽減された（Hさん）。通院患者さんの中でも、自己負担が3割になると通知がきたYさんが診療所窓口に相談。

初診のKさん（65）は一人暮らし。数日間食欲がなく38度台の熱と咳が続いたが改善せず診療所に来院せず、何回か電話をしました。診察から9日後、岐阜の長女よりKさんが緊

急入院したと連絡がありました。硬膜下血腫で脱水もあったとのこと。娘さんから「借金もあり生活が困難で入院費も払えない。どうしたらよいのか困っている」と相談があ

りました。硬膜下血腫で脱水もあったこと。娘さんから「借金もあり生活が困難で入院費も払えない。どうしたらよいのか困っている」と相談があ

### 10月からの制度 変更が拍車を

今年の4月からの国民健康保険料の均等割が増え、所得が低いほど保険料の値上げ率が高くなり

ました。中野・杉並両区の国民健康保険料滞納世帯の比率は、今年の6月

末でそれぞれ25%、20%

を越えています。また介護保険料（第4段階）は

中野区が3400円から4050円（19%増）に、杉並区が3000円から4200円（40%増）へと大きく上がりました。

その上、10月から高齢者の自己負担3割の方が生まされること、介護保険を受けられない方が増えることが予想されます。

健友会介護福祉事業部長の齊藤稔さんは「自己負担が3割になった方で

は、こうした相談活動に取り組む中で、地域での診療所の役割をあらためて確信しています。

中野地域では、10月3日（火）開催された「戦争NO、増税NO！社会保障の改革を許さない中野区民集会」には500人が集まり、困難な事例などを報告され、集会アピールとしています。

健友会吉田事務理事談

「こうした諸団体と連携しながら、健友会名診

院が地域で困難な問題を抱える方たちの相談窓

口の役割を果たすこと

は、いっそ大げになつていて、大切な役割になつて

ています。今後も医療・介護をはじめ困難を抱えている方々のために、友の会と共に誰でも気軽に利用できる「相談活動」をさらに旺盛に行ないます。

健友会吉田事務理事談

「こうした諸団体と連

携しながら、健友会名診

院が地域で困難な問題を抱える方たちの相談窓

口の役割を果たすこと

は、いっそ大げになつていて、大切な役割になつて

ています。今後も医療・介護をはじめ困難を抱え

ている方々のために、友の会と共に誰でも気軽に利用できる「相談活動」をさらに旺盛に行ないます。

健友会吉田事務理事談

「こうした諸団体と連

携しながら、健友会名診

院が地域で困難な問題を抱える方たちの相談窓

口の役割を果たすこと



連載まんが

第40回



仕事柄不摂生な生活が  
続き、健康維持のために  
始めた散歩。今では日課  
のひとつになっている。



妙正寺池

夕方からの仕事のた  
仕事柄不摂生な生活が  
続き、健康維持のために  
始めた散歩。今では日課  
のひとつになっている。

妙正寺川～妙正寺公園  
00がほど続く枝垂れ桜  
は見事で、心を和ませて  
くれる。また、区立鷺宮  
体育館からしらさぎホー  
ム付近の蝉しぐれに耳を  
澄まし、白粉花を眺めな  
がら歩く夏も心地よいも  
のである。

2000年の春から始  
めた往復2時間の散歩は  
もう6年も続いている。

大和町在住 平野 智行  
ム付近の蝉しぐれに耳を  
澄まし、白粉花を眺めな  
がら歩く夏も心地よいも  
のである。

水があるが、いまは自  
然に湧き出る水は減り、  
井戸から汲み上げた水を  
利用しているという。

春のソメイヨシノはも  
ちろん、公園手前から3  
00がほど続く枝垂れ桜  
は見事で、心を和ませて  
くれる。また、区立鷺宮  
体育館からしらさぎホー  
ム付近の蝉しぐれに耳を  
澄まし、白粉花を眺めな  
がら歩く夏も心地よいも  
のである。



中野区大和町の自  
宅から妙正寺川沿いを  
黙々と歩くこと1時間。



かわしん友の会の「お  
月見会」は9月27日(水)  
夜、いつもの藤神稻荷神  
社で行われました。

中秋の名月を楽しむ  
中野区中央 青山 豊次  
健友会友の会 FAX3387-5888

妙正寺川沿いは静かな住  
宅街が続いており、武蔵  
野の面影を偲ばせる場所  
でもある。

最終地点は杉並区にあ  
る妙正寺公園である。広  
さは、12、444m<sup>2</sup>。池  
には噴水が3基あり、運  
が良ければ噴水が上がる  
のが見られる。妙生寺



秋晴れの10月15日、や  
まと地域まつりに参加し  
ました。地域の人たちが  
一丸となって地域まつり  
を続けています。青年や  
子供の参加が多く、明る  
く頑張る姿や笑顔から元  
気をもらいました。

10月7日土曜午後。西

荻窪診療所通りハ室

産、月見団子は日比野英  
さんの手作り。乾杯のあ  
と、うた、踊り、おしゃ  
べりでございました。  
参加者は35人、川島診  
療所からも、所長、事務  
長らが参加しました。

10月7日土曜午後。西

荻窪診療所通りハ室  
で、「健康教室」「サプリ  
メントについて」講師・  
西荻みなみ薬局長遠藤み  
奈子)と「映画会」(T  
HE有頂天ホテル)を行  
いました。18人の参加

&lt;p

その後同様な研究が各地でされており、社会的なつながりが死亡を減らすことは一致した結論になっています。社会的なつながりが豊かであることが、高齢で日常生活ができなくなることを防ぎ、認知症、うつ病、長期の施設入所を減らすことがわかつています。また心筋梗塞になった後に、つながりが強い人はない人の5分の1の死亡率という報告もありま

婚については、している  
人の方が長生きですが、  
高齢ではその効果が薄く  
なり、男性では死亡を減  
らす効果が大きいが、女  
性では男性ほど効果が  
ないともいわれています。  
配偶者や子供より友  
人がいる方が大事だとい  
う意見もあり、65歳以上  
では友人が2人程度増え

ことを予防する効果が期待できます。今、友の会を増やすことは、友の会を通じて人と人とのつながりが強まつたり、友人が広がつたり、あるいはボランティア活動に参加することによって、健康をもたらすことになります。

# 人のつながりは 健康をもたらす

中野共立診療所所長 伊藤 浩一医師

のつながりが健康に影響を与えるという研究が蓄積されました。1979年に現在でもしばしば引用されるバークマンとシムという学者による研究報告がされています。社会的なつながりを、結婚の有無、家族や友人との接触頻度、教会にいくか、何らかの団体の活動参加の有無という指標で人のつながりの強さを分けて検討したら、9年後に、例えば60歳台女性でもっとともつながりの弱い人は、もっとも強い人の3倍死亡が多く、男性では約2倍多いといふのです。

のつながりが健康に影響を与えるという研究が蓄積されました。1979年に現在でもしばしば引用されるバークマンとシムという学者による研究報告がされていました。社会的なつながりを、結婚の有無、家族や友人との接觸頻度、教会にいくか、何らかの団体の活動参加の有無という指標で人のつながりの強さを分けて検討したら、9年後に、例えば60歳台女性でもっとともつながりの弱い人は、もっとも強い人の3倍死亡が多く、男性では約2倍多いといふもののです。

社会的なつながりの評価は、米国ではバークマンとシムの用いた指標が基本になっています。結果

# つながりは もたらす

所長 伊藤 浩一医師

足感を高めるなどの効果があり、役割を持つことがよいと解釈されていました。しかしボランティアもやりすぎると負担になりよくないようです。



# 今月の **健康**

るごとに亡くなる割合が  
99%ずつ減っていこう報

友の会で多く  
のつながりを

江古田沼袋診療所	03(3387)3424	中野区沼袋4-29-5	
月	火	水	
9:00 11:30	川村(内) 川村(體)	福田(新) 川村(往)	澤田(胃)
1:30	坂本(内)	川村(内)	坂本(内)
		坂本(内)	坂本(内)

上傳於 2013-09-10

03(3372)4438	中野区弥生町3-27-1
水	木
☆並木(内・呼) 澤田(往)	橋口(内・舗)
休	澤田(内・外) ☆七海(内・西分担) 澤田(往)
	03(3372)4438

培養幹細胞

〒 03(3381)5105	中野区中野3-3-1		
水	木	金	土
☆中根(内)	☆中根(内)	☆中根(内)	小谷(内)
休憩	☆中根(内)	中根(往)	

在內 5:30-7:30

☆中根(内)		
03(3339)5640	中野区大和町3-3-1	
水	木	金
藤井(内)	竹崎(消) 安藤(住)	根本(内)
安藤(循)	安藤(循)	安藤(循)
	立原部(内)	

桜山診療所

03(3369)0900	中野区東中野3-17-8		
水	木	金	土
宮城(整・内) 伊藤(往)	伊藤(内)	新井(内・糖)	土屋(内)
竹崎(内・消)	体謹	☆東原(内)	

时间 6:00—7:30

03(3333)5434	杉並区西荻南4-2-7
水 伊藤	木 ☆辻
休跡	☆辻 中西(注)

木のみ(1:30-6:30)

	中西(内·小)		
03(3393)1866		杉並区天沼3-27-7	
水	木	金	土
竹崎(内消)	玉城(内消)	☆藤井(内糖) 竹崎(往)	竹崎(内消)
休憩	☆鈴木(内)	竹崎(内润)	

时间 3:30~7:30

03(3398)0723	杉並区荻窪5-13-2		
水	木	金	土
上岐 ☆鷺野(往)	☆小林	☆藤原	小浜
休憩	☆細谷 小林(往)	小浜	